

Aus der Sitzung des Bürgerrats vom 31. Oktober 2023

Der Bürgerrat hat an seiner Sitzung vom 31. Oktober 2023 unter anderem über folgende Geschäfte beraten beziehungsweise folgende Beschlüsse gefasst.

Turnusgemäss fand die Sitzung in den Räumlichkeiten am Hauptsitz der Christoph Merian Stiftung (CMS) statt. Mit einer Tour d'Horizon veranschaulichte Direktor Beat von Wartburg zu Beginn der Sitzung die aktuellen Entwicklungen und Herausforderungen der Stiftung.

Wie es zu den Aufgaben des Bürgerrats gehört, hat er über die Aufnahmen ins Bürgerrecht der Stadt Basel entschieden. Es sind die Gesuche von 45 aus dem Ausland stammenden Personen gutgeheissen und den zuständigen Instanzen zur Weiterbehandlung empfohlen worden.

Für die ordentliche Einbürgerung hat der Bürgerrat eine erneute Gebührensenkung beschlossen. Die neuen Gebühren für ausländische und für Schweizer Bürgerrechtsbewerbende treten auf den 1. Januar 2024 in Kraft. Sie werden auf alle Gesuche angewendet, die ab dem 1. Januar 2024 bei der Bürgergemeinde eingehen.

Die Gebühren nach einer Abmeldung für den fide-Test werden leicht erhöht. Zudem wird die Bezeichnung «Sprachnachweis fide» neu mit «fide-Test» ersetzt. Diese Gebühren gelten ebenfalls ab dem 1. Januar 2024, sie werden im Kantonsblatt publiziert.

Nach Behandlung in der sozialpartnerschaftlichen Begutachtungskommission sowie nach dem Hearing mit den Personalverbandsvertretungen fällte der Bürgerrat nun den definitiven Entscheid zur Lohnrunde. Die Lohnentwicklung in den Institutionen der Bürgergemeinde für das Jahr 2024 erfolgt individuell, auf der Basis der Ergebnisse der Mitarbeitendenbeurteilungsgespräche (MAG). Zusätzlich wird ein fixer Prozentsatz von 0,5% an die Mitarbeitenden bezahlt, die per 1. Januar 2024 ein fortbestehendes Arbeitsverhältnis haben und sich in ungekündigter Anstellung befinden. Ausgenommen davon sind Praktikantinnen und Praktikanten, Lernende und Studierende mit befristetem Ausbildungsvertrag.

Des Weiteren beschäftigte sich der Bürgerrat mit dem Leistungsauftrag des BSB (Bürgerspital Basel), der jeweils für drei Jahre gilt. Der Bürgerrat beantragt dem Parlament, den Leistungsauftrag mit den Produktgruppen «Betreuung Betagte», «Integration» und «Vermögensertrag» und den jeweiligen Globalbudgets 2024 – 2026 an der kommenden Dezember-Sitzung zu bewilligen.

Zudem befasste sich der Bürgerrat mit dem Abschluss des Meisterbotts der Zünfte und Gesellschaften und nahm dessen Jahresrechnung 2022 zur Kenntnis.

Wie in jeder Sitzung kam auch dem Informationsaustausch zwischen den Verantwortlichen aus den Institutionen BSB und Waisenhaus, aus den Zentralen Diensten, dem Bereich Einbürgerungen und der Christoph Merian Stiftung eine wichtige Rolle zu.

*Für weitere Auskünfte steht Patrick Hafner, Präsident des Bürgerrats, zur Verfügung:
076 381 96 60.*